

## Presentación

Dentro de la tradición de una revista académica, siempre es relevante la realización de un índice en el que se señale tanto la trayectoria de la revista, como los contenidos que en ella han sido divulgados: productos y avances de investigaciones, ensayos, así como memorias de congresos, son productos que han de tener una resonancia en la vida académica, y es misión de una Revista de la talla de *Análisis*, divulgarlos y procurar que su recepción en el ámbito de la academia sea efectiva.

Es por ello que, después de 70 números publicados, y con más de cuarenta años de circulación, se hace necesario un recuento de lo que ha sido la Revista a lo largo de tanto tiempo. En este sentido, consideramos que cualquier justificación que enunciemos resulta redundante respecto a la tradición de la Revista, ya que ella misma posee la historia y el peso necesarios para que la publicación del índice sea no solamente necesaria, sino toda una muestra del profundo nivel y de la alta calidad del mundo académico de la Universidad Santo Tomás.

El índice de la Revista que presentamos a continuación fue elaborado por Gregorio Cuéllar Carrera, bajo la dirección de la profesora Gloria Reyes, como monografía del Programa de Pregrado de la Facultad de Filosofía de nuestra Universidad. El resultado de su investigación surge de uno de los proyectos bandera de la Facultad; estamos hablando de SIFCO (Sistema de Información de la Filosofía Colombiana) que busca llenar el vacío de referencias bibliográficas de la producción filosófica en el país y que es coordinado por la profesora Diana Paola Guzmán, de la misma Facultad, en compañía de su grupo de

investigadores, que está compuesto por una docente del Departamento de Humanidades, Ángela Milena Niño, un estudiante de la Facultad de Filosofía, Jorge Castro, así como un asistente técnico del Sistema, Diego Chavarro.

El índice se inscribe dentro de la tercera fase del proyecto que se subdivide en un nivel informacional, en uno divulgativo y en la actualización de las bases de datos del sistema SIFCO. En este sentido, no hemos de considerar que el proyecto desarrollado sea simplemente la ociosa labor de una recopilación de referencias bibliográficas. Si comprendemos el sentido mismo de este trabajo, reconoceremos rápidamente que más que una simple «bibliografía» se trata de una «biografía» del incansable trabajo de numerosos investigadores, profesores y profesionales que han dedicado a la academia sus horas de trabajo y descanso, para producir el material de calidad que ahora tenemos referido en las páginas que continúan.

Enmarcado en el proyecto de SIFCO, este trabajo no se limita a la publicación impresa de las referencias que componen el índice, sino que también implica la digitalización de las mismas, para que sean accesibles desde las diferentes bases de datos que constituyen una de las adquisiciones importantes de las bibliotecas institucionales y públicas. Su total disponibilidad, en medios virtuales, aparecerá próximamente y se espera, una vez alcanzado este punto, alimentar constantemente las bases de datos generadas desde SIFCO, así como divulgar y compartir los resultados de la investigación en el mundo universitario.

Por tanto, es un placer poder compartir con toda la comunidad académica un producto final de nuestra investigación, que si bien, y por su ambición, resulta interminable, nos brinda la satisfacción de evitar el olvido y promover la memoria de una producción que, venciendo las limitaciones del tiempo y del espacio, trascienden y alcanzan la meta misma que el escudo de nuestra Universidad nos indica. Ser *Facientes Veritatem* no es parte del trabajo, es ante todo nuestra vocación.

Sin más preámbulos, sólo nos resta invitar al lector a revisar el presente índice con el que hacemos justicia a una de las Revistas más importantes de la Universidad Santo Tomás.

**Ángela Milena Niño**  
**Manuel Darío Palacio**  
Docentes  
Departamento de Humanidades  
Universidad Santo Tomás